

Culte du 16 mars, AG, Moncoutant

Accueil (Assis)

La grâce, la miséricorde et la paix sont avec nous de la part de Dieu le Père et de la part de Jésus-Christ, le Fils du Père, dans la vérité et dans l'amour.

Frères et sœurs, c'est avec joie que je vous accueille ici dans la maison bâtie pour célébrer le Seigneur. C'est une maison où il fait bon vivre et se retrouver. Ce n'est pas un lieu sacré, c'est un lieu de vie, où on peut parler, rire, pleurer. Mais où on peut aussi écouter et réfléchir. Que chacun et chacune se sente ici comme dans sa propre maison.

Spontané : Carême

Louange (Debout)

Nous louons le Seigneur :

Béni soit le Seigneur Dieu, créateur du monde, qui donne et conserve la vie au monde, qui nous aime et nous fortifie.

Béni soit Jésus-Christ, le Sauveur du monde, qui nous a donné sa vie et partage notre vie, qui nous aime et nous guérit.

Béni soit le Saint-Esprit, guide et soutien de l'Église, qui éclaire pour nous l'Évangile, qui nous console et nous donne la joie.

Bénissez Dieu avec tous les siens, le Dieu qui aime et sauve le monde, le Dieu qui aime et garde notre vie. Alléluia !

Cantique : Chante alléluia au Seigneur

Prière d'illumination (Assis)

Nous avons soif, Seigneur...

Soif de ta présence, de ton amour, de ton Esprit, de ta Parole. Nous avons soif, Seigneur... Nous venons à toi les mains vides, nous venons les mains tendues. Nous venons dans la confiance : tu nous offres l'eau vive, tu nous donnes ta Parole. Bénis sois-tu, Seigneur. Amen.

Spontané :

Lecture des textes bibliques : 1 Co 10,23-33

²³Tout est permis, mais tout n'est pas utile ; tout est permis, mais tout n'est pas constructif. ²⁴Que personne ne cherche son propre intérêt, mais celui de l'autre !

²⁵Mangez de tout ce qui se vend au marché, sans poser aucune question par motif de conscience ; ²⁶car c'est au Seigneur qu'appartient la terre et tout ce qui s'y trouve.

²⁷Si un non-croyant vous invite et que vous vouliez y aller, mangez de tout ce qu'on vous offrira, sans poser aucune question par motif de conscience. ²⁸Mais si quelqu'un vous dit : Ceci a été offert en sacrifice, n'en mangez pas, à cause de celui qui vous a informés, et par motif de conscience. ²⁹Quand je dis « par motif de conscience », je ne parle pas de votre conscience à vous, mais de celle de l'autre. Pourquoi, en effet, ma liberté serait-elle jugée par la conscience d'un autre ? ³⁰Si, moi, je prends ma part avec gratitude, pourquoi serais-je calomnié pour ce dont, moi, je rends grâce ?

³¹Ainsi, soit que vous mangiez, soit que vous buviez, ou quoi que vous fassiez, faites tout pour la gloire de Dieu. ³²Ne soyez une pierre d'achoppement ni pour les Grecs, ni pour les Juifs, ni pour l'Église de Dieu, ³³comme moi aussi, en tout, je veux faire ce qui plaît à chacun, cherchant, non pas mon propre intérêt, mais celui de la multitude, afin qu'elle soit sauvée.

Prédication : (assis)

Agir non pour notre propre intérêt mais pour celui de la multitude

Lorsque j'ai préparé cette prédication avant notre assemblée générale, je n'ai pas été séduit par le texte proposé pour aujourd'hui. J'ai alors regardé sur internet le verset du jour et je suis tombé sur ce verset de Paul : « Ainsi, soit que vous mangiez, soit que vous buviez, ou quoi que vous fassiez, faites tout pour la gloire de Dieu. » J'ai été touché par la fin du texte : « faites tout pour la gloire de Dieu. » Je trouve que c'est un très beau programme, un très beau projet de vie pour notre Église, pour les années qui arrivent. Mais reste toujours une question : c'est quoi « faire pour la gloire de Dieu. » Pourquoi Dieu aurait-il besoin de nous pour sa gloire ? Il est glorieux par

nature non ? Est ce qu'il faut le rendre plus glorieux que glorieux, comme ces lessives qui lavent plus blanc que blanc ?

Avec ces questions en tête, j'ai relu ce verset dans son contexte. Et vous le savez, il est très important de toujours remettre les choses dans leur contexte. Or ici Paul détaille sa pensée, merci à lui. Il explique qu'il ne faut pas être une pierre d'achoppement pour les autres. Petit détail, en parlant des Grecs, des Juifs et de l'Église de Dieu, Paul parle en fait de tout le monde. Je disais donc, il ne faut pas faire tomber les autres, tous les autres et faire ce qui plaît à chacun et chacune pour l'intérêt de la multitude.

En fait, faire pour la gloire de Dieu, c'est entre autre, œuvrer pour l'intérêt de la multitude. Je trouve que c'est un très bon rappel, en particulier pour notre assemblée générale, Paul ne nous appelle pas à œuvrer pour l'Église, pour un petit groupe de gens triés sur le volet, pour notre « entre nous » confortable. Non, Paul appelle à agir pour l'intérêt de la multitude, pour l'intérêt de ceux et celles que nous côtoyons, qui sont sur le parvis de nos temples, qui sont à la marge et que nous n'osons ou ne savons pas rejoindre dans leurs questions, dans leurs espérances, dans leurs attentes.

Il nous appelle aussi à œuvrer pour l'intérêt de ceux et celles loin de nos préoccupations, loin de nos cercles, loin de nos habitudes. Comment allez à leur rencontre ? Comment nous laisser atteindre par eux quand ils viennent frapper à notre porte ? Comment être à l'écoute des réalités de ce monde pour oser des paroles et des actes d'amour, témoignant de notre confiance en Dieu ?

Paul nous appelle à penser notre vie d'Église pour qu'elle deviennent un phare qui éclaire les autres et le monde. À sa manière Paul nous invite à être lumière du monde, à le colorer aux couleurs de notre joie, de notre foi. Paul nous appelle à être attentif à tous et toutes, à ne pas scandaliser mais à accompagner, à ne pas faire chuter mais à prendre soin, à ne pas faire culpabiliser mais à témoigner de la grâce, du pardon et de l'amour de Dieu.

Oui tel est le message que je garde pour nous aujourd'hui : nous ne sommes pas Église pour nous, mais pour la multitude. Alors osons vivre notre foi, notre vie d'Église comme un témoignage de l'amour de Dieu pour le monde. Et ainsi nous glorifierons Dieu. Amen

Cantique : 530 Tous unis dans l'Esprit

Confession de foi

Nous confesserons notre foi tout à l'heure, lors de l'assemblée générale.

Annonces et offrandes (Assis)

- AG dans la suite avec moment convivial
- Kt hier
- culte le 23 mars ici et le 30 mars à 11h à Bois Tiffrais pour la journée du consistoire. Repas partagé.

Prière d'intercession (Assis)

Nous prions les uns pour les autres

Seigneur notre Dieu, c'est ta présence que nous te demandons, non seulement pour cet instant de prière, mais pour toute notre vie. Nous avons besoin de sentir que tu es là. Que tu nous accompagnes, que nous ne sommes pas seuls, abandonnés à nous-mêmes.

Donne-nous de porter dans nos cœurs ta lumière et ta chaleur. Aide-nous à orienter notre vie selon ta volonté. Emplis-nous de foi, d'espérance et d'amour pour que nous marchions joyeusement sur nos chemins. Fais renaître sans cesse en nous le désir de te servir. Donne-nous les forces nécessaires pour notre tâche quotidienne.

Dans les difficultés et les épreuves de la vie, apporte-nous ton réconfort. Ce n'est pas seulement auprès de nous mais auprès de tous les humains que nous te demandons d'être présent.

Que ton Évangile rayonne sur cette terre et que partout ton Saint-Esprit suscite des ouvriers pour ton Royaume. Nous te remettons en particulier la paroisse de Limoges et son pasteur Peter Hussoft, que ton Esprit les accompagne.

Et nous qui sommes tes enfants, nous te disons NP

Spontané :

Envoi et bénédiction

Nous ne sommes pas Église pour nous, mais pour la multitude. Alors osons vivre notre foi, notre vie d'Église comme un témoignage de l'amour de Dieu pour le monde.

Le Seigneur nous béni et nous garde, il nous donne en abondance sa grâce et sa paix, sa joie et son amour Amen.

Spontané :